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ACTA Nº 09 SESION ORDINARIA 
H. CONCEJO 

l. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE 
Lunes 17 de Marzo de 2014 

3.- Tabla Ordinaria 
4.- Hora de Incidentes 

HUALANE 
Comuna en moVTmiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio de la l. Jllunicipalidad, a Lunes 
diecisiete de Marzo del año dos mil catorce y siendo las quince horas con diez minutos, 
entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo _A,f unicipal de l/ualmié, bajo la presidencia del Sr. 
Alcalde don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los Sres. Concejales don Pedro 
Sepúlveda Riveros, don H ugo Jit oren o Varas, don Enrique Cordero ¡l'/artínez, y don José 
Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario JUunicipal don Luis Arturo 
Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristi11a lillo Riquelmc. 
Presente también el Sr. Administrador Al unicipal t/011 Afraro Retamal Benm·ides. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 

l.- Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria 1Vº 8 de fecha Lunes 
JO de _A,farzo de 2014 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Sr. Cordero : Tiene una observación: en página 1 dice la fecha del Acta anterior: 1 O de 
LWarzo, y debe decir: 03 de Marzo". Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Siendo las quince horas con once minutos, ingresa la Srta. Carolina 1ltu1ioz 1Vútiez. 
El Sr. Alcalde la pone al tanto del pronunciamiento. 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 
Por tanto, se aprueba Acta Nº 8 de Sesión Ordinaria defeclta Lunes 10 de ,11arzo de 2014, 
la que es ratificada con la.firma del Sr. Secretario 1Hu11icipal, A1inistro de Fe. 
Siendo las 15:13 Hrs. ingresa el Sr. Ne/son Jl-faldonado Ahumada. 

2.- Cuentas 

3.- Tabla Ordinaria 

J.- Of. Nº 57 del Dpto. de Tránsito y Patentes sobre informe de Licitaciones y contrataciones 
mes de Febrero 2014. 



2.- Of. Nº 224 del Dpto. de Educación adjuntando solicitud de 1Hodijicación Presupuestaria 
por un monto de$ 4.500.000 (Cuatro millones quinieutos mil pesos) 
3.- Carta de Sr. Luis Llf ondaca Troncoso de fecha 17 de il'/arzo de 2014. 
El Sr. Secretario Municipal da lectura al documento completo. 
En él manifiesta su descontento por la entrega de stands en la Plaza para el 1·era110 y 
contrataciones de artistas del Festival la Voz del J"l/ataquito y cuidado de la Piscina 
Municipal. 
4.- El Sr. Alcalde solicita pronunciamiento de Concejo para efectuar i•iaje a la República 
Argentina, en Malargue, San Rafael, entre los días 02 al 06 de Abril de 2014, con el Jefe de 
Gabinete y un chofer, acompmiados de una integrante de la Cámara de Comercio de 
Hualmié, con el fin de conocer experiencia de fi·ígorífico caprino, Casa de Estudiantes e 
invitación al "Día de la Amistad Chile-Argentina". lo importante e~ la firma de Convenios, 
como ya lo han hecho algunos Municipios como Chanco, Río Claro, Romeral, Colbún y San 
Javier. 
Comienza la votación. 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
S~Maldonado:Aprueba 

Sr. Cordero : Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 

Por lo tanto, se ACUERDA: Autorizar al Sr. Alcalde para que asista a la ciudad de 
·Malargue, San Rafael, Argentina, los días 02 al 06 de Abril de 2014, a actividades 
Municipales, acompañado del Sr. Jefe de Gabinete y un chofer, más una representante de la 
Cámara de Comercio de Hualañé. 
Asiste además un Concejal de la Comisión de Turismo; en principio el Sr. José Patricio 
Rojas P. o de lo contrario, el Sr. Enrique Cordero 1l1. 
El Sr. Sepúlveda se refiere a la carta del Sr. 1Hondaca y dice que debe existir un Reglamento 
para los Stand de la Plaza. 
El Sr. Cordero dice que la opinión personal es l'álida y que la persona se hace responsable de 
sus dichos. 
Siendo las 15:30 Hrs., el Sr. Alcalde se retira por razones médicas y asume la presidencia la 
Srta. Carolina M uñoz N ú1iez. 
La Srta. Carolina plantea que la 1Uod~ficación Presupuestaria de Educacíón no tiene mayor 
complejidad ya que se trata de Cuentas Internas y propone votar en el acto. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: de acuerdo 
Sr. Moreno: de acuerdo 
Sr. Maldonado: de acuerdo 
Sr. Cordero: de acuerdo 
Sr. Rojas: de acuerdo 
Srta. Carolina: de acuerdo 
Por tanto, se ACUERDA: Efectuar en este acto la i·otación de la Solicitud de Afodificación 
Presupuestaria del Dpto. de Educación por un monto total de$ 4.500.000 (Cuatro millones 
quinientos mil pesos). 



Comienza la ·potación: 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
s~ Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
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Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar la A1odificación Presupuestaria del Dpto. de Educación 
Municipal por un monto de$ 4.500.000 (Cuatro millones quinientos mil pesos) 

4.- Hora de Incidentes 
Sr. Sepúlveda 

1.- Consulta por uso de Estadio ya que ha 1·isto que lo usa el C.D. Arturo Pral. 
El Sr. Administrador dice que !tubo solicitud de A1VF4 pero se suspendió el partido por un 
accidente que hubo en Cumpeo del equipo que enfí·entaba al C.JJ. Arturo Prat J' que se usa 
el entorno y la cancha de pasto sintético. 
El Sr. Sepúlveda pide que el uso del Estadio sea parejo para todos los Clubes. 
El Sr. Rojas consulta cuanto tiempo falta para que sea entregado el proyecto de reparación 
del Estadio. 
El Sr. Administrador dice que más o menos en un mes se entregaría. 
La Srta. Carolina dice que igual se usa para e1·entos 110 precisamente deportfros. 
2.- Pide posibilidad de ayuda para pago de transporte escolar de nilios que por ejemplo de La 
Huerta deben pagar$ 12.000 cada uno, y que en una familia Ju~r dos o tres. 
El Sr. Administrador explica que todos los casos son estudiados, y los solicítantes también 
deben dirigirse a la Dirección del Colegio para que lleguen luego al DAE1W y ayudarlos. 
3.- Consulta cuando empieza el transporte escolar desde Orilla de /Vavarro 
El Sr. Administrador explica que se está en proceso de licitación ya que corresponde al 
transporte escolar rural. 
El Sr. Sepúlveda consulta por los nbios de El Rincón. 
El Sr. Administrador le dice que está incluido en la licitación. 
El Sr. Sepúlveda consulta si frente al Colegio de La Huerta está considerarlo algún proyecto 
para disminución de velocidad. 
El Sr. Administrador dice que se ofició el año pasado a Vialidad y que Carabineros está todos 
los días para la entrada y salida de los niños. 
4.- Consulta por Sras. de aseo en La Huerta, que el Contratista les paga los días 12 o 13 de 
cada mes. 
El Sr. Administrador dice que la fecha de pago de trabajadores de contratistas es e.\:clusiva 
responsabilidad de ellos, como queda establecido claramente en las Bases y Contratos y que 
los contratistas lo saben. 
El Sr. Maldonado dice que la fecha de pago es del O 1 al 5 de cada mes. 
El Sr. Administrador informa también que se les están pidiendo los Contratos de 
trabajadores a los contrat!stas que trabajen con el ~Junicipio, a modo de control. 

Sr. Moreno: 

1.- Le preocupa la reconstrucción de las cmms, sc1iala que se contrató un profesional para 
saber los detalles y no hay soluciones, no se ve nada concreto; si se puede invitar al due1io de 
la empresa y a SERVIU, en fin, hacer algo porque va a llegar el invierno y las personas no 
van a tener aún un hogar digno. 



La Srta. Carolina propone invitar a los encargados del tema: funcionarios de Obras y 
Vivienda para hacer las consultas. Hay acuerdo unánime. 
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ACUERDO: Invitar a la presente Reunión a los funcionarios del tema vivienda para ser 
informados del avance de las casas de reconstrucción. 
Mientras se les espera, se sigue con la reunión. 
2.- Dice que en la Posta de Espinalillo hay awmce en hox dental, pero que los baiios están en 
malas condiciones. 
3.- Dice que en publicidad en el mes de Marzo debiera ponerse énfasis en temas enfocados a 
la venta de Permisos de Circulación. 
4.- Dice que en La Escuela de Espinalillo hay déficit de agua. 
5.- Opina a modo personal que la carta del Sr. Mondaca debe ser respondida. 
6.- Solicita visita Social para la Sra. Jacquelin Galaz de Espinalillo, madre soltera, sola, y 
que está pasando por un mal momento económico. 
El Sr. Administrador toma nota. 
7.- Consultan varios vecinos, que el año pasado el bus del Sr. Aliaga efectuaba viajes a Ta/ca 
para estudiantes y este año no. 
El Sr. Administrador dice que se va a citar a una reunión, que el año pasado lo cancelaba 
educación y este año 110 está considerado en ese Presupuesto. 
8.- En Villa Alborada, Pasaje San Sebastián, reclaman por ruidos molestos, al parecer por 
un maestro de reparación de automóviles. 
Se conversa la situación y habría que ver primero el tema de Patente Jl,funicipal y de la 
subjetividad de ruidos molestos. 

Llegan el Sr. Daniel Kalogerini, Director de Obras 1llunidpales y Sr. Luis Vida/, encargado 
de Vivienda, y la Srta. Carolina les solicita que informen sobre el prt~fesional que se contrató 
para efectuar catastro sobre el estado de la construcción de ·viviendas post terremoto, al cual 
se le pagó, y no han sabü~o del avance. El Sr. Kalogerini explica que el informe fue enviado a 
SERVIU y que el contrato del profesional era hasta Octubre o Noviembre del año pasado. 
Consulta la Srta. Carolina en qué estado quedó. 
El Sr. Director de Obras dice que se hizo en un 70'.?.,; u 80% 
El Sr. Cordero dice que sólo hubo un informe del estado de las casas. 
El Sr. Vida/ explica algunos detalles de casas con observaciones. 
El Sr. Secretario Municipal dice que lo raro e incómodo para la gente es que viven en 
precarias condiciones y que el profesional lo pidió el Concejo y no han tenido respuestas. 
La Srta. Carolina propone que dado que el desembolso para el profesional no fue poco, se 
podría pedir un informe en detalle de aquí a la próxima reunión. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero : Si 
Sr. Rojas: Si 
Srta. Carolina: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Solicitar para la próxima reunión, un informe detallado de las 
condiciones faltantes en las casas de reconstrucción de la Comuna de llualañé y el total de 
casas recepcionadas por la Dirección de Obras ¡lfunicipales. 

La Srta. Carolina solicita pronunciamiento del H. Concejo para asistir dos días a Santiago a 
un Seminario de Deportes, especialmente por la.formación de C01poraciones deportivas 



Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr, Maldonado: Si 
Sr. Cordero :Si 
Sr. Rojas : Si 
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Por lo tanto, se ACUERDA: que la Srta. Carolina Afuñoz Nú1iez acuda a la ciudad de 
Santiago por dos días a Seminario de Deportes. 

Sr. Maldonado 

1.- Solicita pedir informe social de rebaja de nicho para don José Serrano Flores (Q.E.P.D.) 
El Sr. Secretario Municipal dice que eso lo debe solicitar la Familia. 
2.- Dice que las luminarias de Carlos Jiménez hace dos noches que están apagadas. 
3.- Solicita que en próximo Concejo se reciban a funcionarios municipales que participaron 
en campeonato deportivo con importantes logros. 
4.- Informa que la nuei•a Ley de Concejales será promulgada los primeros días de Abril. 
5.- Dice que se cometió un error en la reunión pasada, ya que los Concejales no pueden 
alterar el Presupuesto Municipal a trai·és de petición de Afodijicación Presupuestaria, que el 
tema es delicado y espera que no vuelva a pasar. 

Sr. Cordero: 

1.- En El Buche hay carencia de un refugio peatonal y en subida La Higuera hay uno que 
no presta ningún seri•icio, si se puede trasladar. El Sr. llfaldonado le explica que es de 
propiedad de Vialidad, no AJ unicipal. 
2.- Dice que en relación al tema de casas de reconstrucción hay un caso del Sr. Ornar 
Williams, cuya casa no tiene ventanas y faltan terminaciones. 
3.- Dice que hace más de un atio que ocupa la casa de la Escuela de La Huerta el ex 
Director que ya no es funcionario de Educación , si se puede fijar una fecha para que 
desocupe y poder darle uso por parte del Colegio, que es lo que corresponde. Agrega que el 
consumo de agua y luz es de costo AJunicipal. 
4.- Consulta por el pago de segunda parte del Bono de Asistentes de la Educación. 
El Sr. Administrador explica que será normalizado en la próxima remuneración de A-farzo. 

Sr. Rojas 

1.- Se refiere a respuesta de carta de Sr . .A<Jondaca, que le preocupa el hecho 1/e que hay 
personas que se les asigna un stand y luego no lo ocupan, quitándole el cupo a otra que sí 
tiene real interés. 
La Srta. Carolina dice que también depende del atractivo que ofrezcan las actividades en la 
Plaza, ya que eso va en directa relación con la asistencia de público y i·entas. 
El Sr. Administrador agrega que también hacen falta actividades en sectores rurales, no solo 
en H ualañé y La Huerta. -
El Sr. Secretario Municipal dice que la respuesta la da exclusframente el Sr. Alcalde. 
El Sr. Cordero dice que ellos solo pueden opinar, pero no más que eso. 
El Sr. Administrador dice que se dará respuesta dentro de los plazos legales. 
2.- Dice que los baños del Cementerio están malos. 
El Sr. Administrador toma nota. 
3.-Dice que personas de El Porvenir de quejan del mal olor de la Planta de Tratamiento 
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Srta. Carolina 

1.- Consulta quien se encarga de apoyar a los postulantes de Capital Semilla y Capital Abeja. 
El Sr. Administrador dice que OMIL OMDEL con Srtas. Karen Lobos y Srta. Orfelina. 
2.- Dice que pidió informe de gastos de actfridades de verano y aún no recibe nada. 
3.- Consulta si se instaló contenedor de basura en Cementerio 
El Sr. Administrador lo desconoce pero indica que se hicieron trabajos en el lugar. 
4.- Consulta porque se cambió a encargado del Cementerio. 
El Sr. Administrador indica que se hizo cargo de bodega por reemplazo por lícencia médica 
de otro funcionario. 
5.- Consulta si el eléctrico vio las luminarias de El Porvenir, en la cancha Santa Rosa. 
El Sr. Administrador lo desconoce. 

Siendo las 16:45 Hrs., la Srta. Presidenta (s) da por terminada fa Sesión. 

ACUERDOS: 

l.- Autorizar al Sr. Alcalde para que asista a la ciudad de A/alargue, San Rafael, 
Argentina, los días 02 al 06 de Abril de 2014, a actividades ~tunícipales, acompañado del Sr. 
Jefe de Gabinete y un chofer, más una representante de la Cámara de Comercio de H ualmié. 

Asiste además un Concejal de la Comisión de Turismo; en principio el Sr. José Patricio 
Rojas P. o de lo contrario, el Sr. Enrique Cordero Jl'/. 
2.- Efectuar en este acto la votaciim de la Solicitud de Modificación Presupuestaria del 
Dpto. de Educación por un monto total de $ 4.500.000 (Cuatro millones quinientos mil 
pesos). 
3.- Invitar a la presente Reunión a los funcionarios del tema vfrienda para ser informados 
del avance de las casas de reconstrucción. 
4.- Solicitar para la próxima reunión, un informe detallado de las condiciones faltantes en 
las casas de reconstrucción de la Comuna de Hua/U1ié, y el total de casas recepcionadas por 
la Dirección de Obras Municipales. 
5.- Autorizar para que la Srta. Carolina 1Huñoz 1Viuiez acuda a la ciudad de Santiago por 
dos días a Seminario de Deportes. 

."-------
LUIS AlfrURO FLORB-tABRERA 

SECRETARIO MUNICIPAL 
MINISTRO DE FE 

H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


